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SPD 27.09.2018 1 1.03.01 Grund-
schulen 

153 ff . Grundschule Rösberg:  
Erstellung eines Konzeptes und 
Ermittlung der Kosten für einen 
mittelfristigen Ausbau der Grundschule 
Rösberg. Hierbei soll insbesondere die 
Verbesserung der OGS-Situation 
berücksichtigt werden um künftig auf die 
Auslagerung nach Hemmerich und den 
damit verbundenen Bustransport 
verzichten zu können. Die Verwaltung 
wird beauftragt, den dazu notwendigen 
Finanzansatz zu ermitteln. 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
Die konstant prognostizierten 
Schülerzahlen für die Markus-Schule 
Rösberg gehen von einer dauerhaften 
1,5-Zügigkeit der Schule aus. Bei 
Überlegungen zu einem Ausbau der 
Schule sollten jedoch aus Sicht der 
Verwaltung die Voraussetzungen für eine 
zweizügige Schule geprüft werden. 
Insbesondere auch vor dem Hintergrund, 
dass die steigenden Anmeldezahlen nicht 
alleine von den benachbarten Schulen 
aufgefangen werden können.  
 
Der zusätzliche Raumbedarf wird nach 
ersten Überlegungen für eine 1,5 zügige 
Grundschule für Klassen-,  Gruppen- und 
Differenzierungsräume mit 125 m² 
beziffert.  
Hinzu kommt eine Mensa mit einer Größe 
von 80 m². Die zusätzlichen Flächen für 
Lehrerzimmer, Sekretariat und 
Verwaltungsräume würden ca. 100 m² 
betragen. 
Bezogen auf eine 2-zügige Schule würde 
sich dieser Bedarf um weitere 130 m² 
erhöhen. 
 
Im Hinblick auf die Planungen an anderen 
Schulstandorten kann eine solche 
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Planung frühestens in zwei bis vier 
Jahren angegangen werden. 
 
Beschlussentwurf Ausschuss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel beauftragt die 
Verwaltung, ein Konzept für einen 
mittelfristigen Ausbau der Grundschule 
Rösberg zu erstellen und den 
notwendigen Mittelbedarf zu ermitteln. 

Der Antrag der SPD-Fraktion, Grundschule Rösberg:  
Erstellung eines Konzeptes und Ermittlung der Kosten für einen mittelfristigen Ausbau der Grundschule Rösberg. 
Hierbei soll insbesondere die Verbesserung der OGS-Situation berücksichtigt werden um künftig auf die 
Auslagerung nach Hemmerich und den damit verbundenen Bustransport verzichten zu können. Die Verwaltung 
wird beauftragt, den dazu notwendigen Finanzansatz zu ermitteln. 
wird mit einem Stimmenverhältnis von 
09 Stimmen für den Antrag  
12 Stimmen gegen den Antrag  
02 Stimmenthaltungen 
abgelehnt. 
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Bündnis 
90/DIE 
GRÜNE
N 

04.10.2018 6 1.01.15 Gebäudewi
rtschaft 

85 ff Antrag: 
Mittel einstellen für die Planung und den 
Ausbau der Nikolaus-Schule in Waldorf 
ab 2019. Begründung: Der vorgelegte 
Schulentwicklungsplan belegt den Bedarf 
in Waldorf möglichst schnell eine 
Erweiterung umzusetzen, denn 
insbesondere hier wurde im 
Schulentwicklungsplan ein rasanter 
Anstieg der Schülerzahlen erwartet.  
Angesichts der Empfehlungen des 
Schulentwicklungsplans sollte zusätzlich 
ein Neubau der Kita Flora sowie eine 
Kooperation geprüft werden. 
 
Stellungnahme der Verwaltung: 
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Angelegenheiten der Schulerweiterung 
fallen in die Zuständigkeit des ASS, 
Angelegenheiten der Kitas fallen in die 
Zuständigkeit des JHA: 
 
Aufgrund der Prognosen der 
Schulentwicklungsplanung und der 
parallel hierzu durchgeführten 
Raumanalysen für die Grundschulen der 
Stadt Bornheim wurden die OGS-Bedarfe 
der einzelnen Grundschulen dargestellt 
und im Ausschuss für Schule, Soziales 
und demographischen Wandel in seiner 
Sitzung am 15.05.2018 beschlossen 
(Vorlage Nr. 359/2018-5).  
Demnach besteht ein vordringlicher 
Handlungsbedarf an der Johann-Wallraf-
Schule Bornheim, der Sebastian-Schule 
Roisdorf und der Wendelinus-Schule in 
Sechtem.  
Der Ausschuss hat in gleicher Sitzung 
neben der energetischen Sanierung der 
Thomas-von-Quentel-Schule in 
Walberberg, den vollständigen 
Dachausbau an der Johann-Wallraf-
Schule, die Erweiterung der Sebastian 
Schule zur Aufnahmemöglichkeit von 3 
Zügen mit Betreuungskapazitäten im 
Ganztag sowie die Auslagerung der 
Küche der Wendelinus-Schule 
beschlossen.  
 
Die Umsetzung dieser Maßnahmen 
befindet sich zurzeit in Planung und 
müssen anschließend umgesetzt werden. 
Entsprechende Mittel sind in den 
Haushalt eingestellt. Die Prognose für die 
Grundschule Waldorf hat ergeben, dass 
die Schule als 2,5-zügige Schule über 
eine sehr gute räumliche Ausstattung 
verfügt. Lediglich die Mensakapazitäten 
sind zu erweitern. Die erforderlichen 
zusätzlichen Kapazitäten wurden in den 
Sommerferien geschaffen.  
Im Rahmen der Schulentwicklung wird 
mittelfristig eine Dreizügigkeit der Schule 
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notwendig. Aufgrund des schon 
anspruchsvollen Ausbauprogramms wird 
eine Umsetzung in den Jahren 2019/20 
nicht gesehen und vor dem Hintergrund 
der übrigen Kapazitäten im Stadtgebiet 
als für noch nicht notwendig erachtet. 
 
Die Notwendigkeit eines Ersatzbaus für 
die KITA Flora wird grundsätzlich 
gesehen und erscheint auch vom Alter 
und Zustand des Gebäudes als 
mittelfristig sinnvoll. Jedoch müssen 
vordringlich durch Neubauprojekte mehr 
KITA-Plätze geschaffen werden. 
 
Beschlussentwurf Ausschuss: 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung 
nimmt Kenntnis von den Ausführungen 
der Verwaltung. 

Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Mittel einstellen für die Planung und den Ausbau der Nikolaus-
Schule in Waldorf ab 2019. Begründung: Der vorgelegte Schulentwicklungsplan belegt den Bedarf in Waldorf 
möglichst schnell eine Erweiterung umzusetzen, denn insbesondere hier wurde im Schulentwicklungsplan ein 
rasanter Anstieg der Schülerzahlen erwartet.  
Angesichts der Empfehlungen des Schulentwicklungsplans sollte zusätzlich ein Neubau der Kita Flora sowie eine 
Kooperation geprüft werden. 
wird mit einem Stimmenverhältnis von 
03 Stimmen für den Antrag (B90/Grüne, LINKE) 
20 Stimmen gegen den Antrag (CDU, SPD, UWG, FDP, Horch) 
abgelehnt. 
 

 


